
DOSSIER DE PRENSA

PRESENTACIÓN GORBEIA CENTRAL PARK



➤ Una experiencia inolvidable

La Cuadrilla de Zuia y el ADR de Gorbeialdea, presentaron una novedad de experiencias de ocio

Como proyecto novedoso, el Gorbeia Central Park aglutina las dos vertientes del Gorbea e implica tanto a empresas privadas como a instituciones públicas de Bizkaia y Araba. Presentaron un programa de Turismo Experiencial que integra 19 experiencias únicas que se pueden consultar a través de la página web: www.gorbeiacentralpark.com



➤ Datos complementarios

Para difundir esta iniciativa se han utilizado las siguientes estrategias de comunicación:

- Distribución personalizada de convocatoria de prensa a los medios de comunicación. Dos personas ataviadas con el traje regional vasco fueron las encargadas de realizar la entrega a los diferentes responsables.
- Rueda de prensa en la plaza del Mercado de la Ribera.
- Gestión de medios. Reportajes in situ.



➤ Repercusión en medios de comunicación

Para difundir la iniciativa, se realizó una política de generación de noticias en medios de comunicación, tanto locales, como nacionales.

➤ PRENSA

- El Correo
- Deia
- ABC
- El Correo (Álava y Bizkaia)
- El Mundo
- El País
- Gara
- Berria
- Diario de Noticias de Gipuzkoa (suplemento)
- Diario Vasco
- Diario de Noticias de Álava

➤ TELEVISIONES

- ETB1
- ETB2
- TVE1
- Euskadi Directo
- TVE 24 horas
- Tele Bilbao
- La Sexta
- Atlas

➤ EMISORAS DE RADIO

- Radio Euskadi
- Euskadi Irradia
- Bizkaia Irradia
- Cadena SER
- COPE
- Onda Vasca
- Onda Cero
- Radio Popular
- Bizkaia Irratia
- Punto Radio
- RNE
- Radio Vitoria
- Radio Llodio
- Radio Ayala

➤ AGENCIAS

- Europa Press
- Agencia EFE
- Colipsa

➤ ON LINE

- termometroturistico.es
- elcorreo.com
- especiales.elcorreo.com
- deia.com
- cunoticas.com
- gara.net
- noticiasdegipuzkoa.com
- noticiasdealava.com
- eitb.com
- elmundo.es
- elpais.com
- irekia.euskadi.net
- kbuscas.es
- termometroturistico.es
- noticiasmurcia.com
- kaixo.com
- mendiz-mendi.blogspot.com
- arratia.net
- mundoviajes.portalmundos.com
- srb.es
- tveuskadi.net
- iberoamerica.net
- diariovasco.com
- bilbao.portaldetuciudad.com
- adn.es
- astekaridigitala.net
- lavanguardia.com
- que.es
- gaztebizz.com
- hagoglic.com
- caravaningblog.es

ANEXO
PRESS CLIPPING



➤ TELEVISION

TVEUSKADI: <http://www.tveuskadi.net/buscar/texto=GORBEIA%20CENTRAL%20PARK&tema=none¢ro=none&pag=1>

ETB: <http://www.eitb.com/videos/television/euskadi-directo/detalle/703948/gorbeia-central-park-actividades-naturaleza/>
<http://www.eitb.com/videos/noticias/sociedad/detalle/704549/gorbeia-central-park-nueva-forma-descubrir-parque-natural/>
<http://www.eitb.com/videos/television/detalle/687187/teleberri-2-22062011/>

➤ RADIO

Radio Euskadi. “La noche despierta”

<http://www.eitb.com/audios/radio/radio-euskadi/programas/Ind/detalle/703288/experimenta-gorbeia-central-park/>

➤ PRENSA ON LINE

termometroturistico.es

<http://termometroturistico.es/stag/gorbeia-central-park.html>

cunoticias.com

<http://www.cunoticias.com/noticiasde/gorbeia-central-park.php>

kbuscas.es

<http://www.kbuscas.es/noticias/tag/gorbeia-central-park/>

noticiasmurcia.com

<http://www.noticiasmurcia.com/esnoticia/gorbeia-central-park.php>

mendiz-mendi.blogspot.com

<http://mendiz-mendi.blogspot.com/2011/07/el-gorbeia-aumenta-su-oferta.html>

arratia.net

http://www.arratia.net/es-ES/Noticias/Paginas/19bide_gorbeia.aspx

mundoviajes.portalmundos.com

<http://mundoviajes.portalmundos.com/gorbeia-central-park-el-nuevo-producto-para-los-aficionados-al-abces/>

srb.es

<http://www.srb.es/?p=761>

iberoamerica.net

<http://www.iberoamerica.net/espana/prensa-generalista/abc.es/20110714/noticia.html?id=n7v99IW>

abc.es

<http://www.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=875464>

bilbao.portaldetuciudad.com

http://bilbao.portaldetuciudad.com/es-es/noticias/vacaciones-como-pastor-del-gorbea-bilbao-006_2_3_233343_112.html

astekaridigitala.net

http://www.astekaridigitala.net/Cuadrilla_de_Zuia_y_Asociaci_n_rural_de_Gorbeialdea_ponen_en_marcha_el_primer_parque_de_turismo_experiencial_del_Estado__n23944.aspx

kbuscas.es

<http://www.kbuscas.es/noticias/euskadi-pone-en-marcha-un-programa-en-pro-del-turismo-verde-y-cultural/2011/07/15/>

gaztebizz.com

http://www.gaztebizz.com/Noticias/datos.asp?Tem_Codigo=290&Idioma=EU&ID=13917&P=P1&IdC=53&Pag=2

hagoclic.com

<http://hagoclic.lavanguardia.com/noticia/local/espana/32081711/experiencias-naturales-para-los-sentidos.html>

que.es

<http://www.que.es/bilbao/201107132044-gorbeia-convierte-primer-parque-experencial-cont.html>

caravanningblog.es

<http://www.caravanningblog.es/etiqueta/gorbeia/>

➤ PRENSA ESCRITA

EL CORREO

Gorbeia Central Park, el nuevo producto para los aficionados al turismo verde

EFE13/07/2011

Los aficionados al turismo verde en el País Vasco podrán vivir sensaciones inolvidables en "Gorbeia Central Park", gracias a una nueva oferta de actividades al aire libre que han creado conjuntamente entes públicos y privados situados entre los territorios históricos de Bizkaia y Álava.

Al acto de presentación del nuevo complejo turístico ha asistido la viceconsejera de Comercio y Turismo del Gobierno vasco, Pilar Zorrilla, quien ha destacado que "Gorbeia Central Park" es "un gran contenedor de diversas experiencias para el disfrute de los turistas", ya que ofrece 19 "vivencias" únicas con nombres tan sugerentes como "termo-amanecer" o "siestódromo", entre otros.

Los interesados tendrán la posibilidad de ser pastores por un día cuidando de ovejas, podrán alcanzar "la plenitud" practicando yoga al aire libre o junto al murmullo de un arroyo y los más aventureros se internarán en la noche en un "safari a ciegas", entre otras propuestas que se desarrollarán en ese enclave natural vasco.

Esta novedosa propuesta única en el País Vasco y España, lanzada por la "Cuadrilla de Zuia" y la Asociación de desarrollo rural Gorbeialde, contará con una financiación de 4 millones de euros por parte del Gobierno vasco.

Según ha afirmado director de Promoción Turística de la Diputación Foral de Bizkaia, Gabino Martínez de Arenaza, este proyecto busca aumentar la "industria del turismo" para que "poco a poco se le vaya tomando más en serio", a pesar de que no pueda llegar a cuotas de otras comunidades.

Tal y como ha asegurado Pilar Zorrilla aún es pronto para hacer una previsión de los puestos de trabajo que se crearán y del número de turistas que acudirán a esta nueva iniciativa turística; no obstante, jefe del departamento de Innovación y Promoción Económica de la Diputación Foral de Álava, Javier Orive, ha recordado que "la industria del turismo da mucho trabajo y genera mucha riqueza en el territorio".

Gorbeia, el Central Park de Euskadi

La cuadrilla de Zuia y las diputaciones impulsan el Gorbeia como lugar de "experiencias sensoriales", como cenas bajo las estrellas o safaris de noche

EUROPA PRESS | VITORIA

La Cuadrilla de Zuia (Álava) y la Asociación de desarrollo rural de Gorbeialdea han puesto en marcha este miércoles una iniciativa turística basada en experiencias sensoriales, llamada 'Gorbeia Central Park', en la que han tomado parte municipios de Álava y Bizkaia que rodean el entorno del Gorbea, y que supone la primera de estas características en el conjunto del Estado.

En una rueda de prensa, a la que ha asistido la viceconsejera de Comercio y Turismo del Gobierno vasco, Pilar Zorrilla, la gerente de Gorbeialdea, Arantxa Atutxa, ha indicado que la iniciativa consta de 19 propuestas, entre las que ha destacado las cenas bajo las estrellas, los amaneceres en altura, las siestas en las praderas, o los safaris de noche.

Según ha explicado, estas iniciativas serán ofrecidas por un grupo de 80 agentes turísticos, entre los que hay empresarios hosteleros, productores locales, y artesanos de la zona del Gorbea.

Por su parte, Pilar Zorrilla ha subrayado que este proyecto se enmarca "claramente como uno de los pilares del Plan de Marketing que está liderando el Gobierno vasco", porque Euskadi "es una estupenda plataforma para el desarrollo de experiencias sensoriales".

De esta manera, se han desarrollado una serie de paquetes vacacionales, con una duración a elegir, y con nombres "tan sugerentes" como 'termo amanecer', 'siestódromo' o 'pastor por un día'.

El primero permitirá disfrutar de un amanecer en altura, a través de una excursión guiada acompañada de un desayuno en un refugio de montaña, y el segundo, por su parte, consistirá en dotar al visitante de "todo lo necesario" para disfrutar de "una siesta en tranquilidad", en uno de los lugares "más bonitos" del Parque Natural.

Junto con estas propuestas, 'Gorbeia Central Park' ofrecerá la posibilidad de ser pastor por un día, cuidando las ovejas con la ayuda de perros pastores vascos, o permitirá "alcanzar la plenitud" practicando yoga al aire libre en la cima de una colina.

"Safari a ciegas"

Asimismo, los interesados podrán internarse de noche en los bosques del Parque, para descubrir "las curiosidades" de la fauna, "a la que se escucha mejor cuando el sol se esconde", según han señalado los organizadores.

En la campaña participarán los municipios que rodean la cima vasca, tanto en su parte vizcaína como en la alavesa, representadas por la Asociación de Desarrollo Rural de Gorbeialdea y la Cuadrilla de Zuia.

Para poder tomar parte en estas propuestas, los visitantes podrán reservar su paquete a través de la nueva web www.gorbeiacentralpark.com, que a su vez actúa como una central de reservas.

Vacaciones como pastor del Gorbea

Euskadi inicia una nueva era de turismo verde que ofrece desde hacer yoga junto a un arroyo a safaris nocturnos para observar animales

Cuidar ovejas ayudado de perros pastores, amanecer en la cima de una montaña mientras el sol anuncia un nuevo día, una cena bajo las estrellas, practicar yoga junto a un arroyo o hacer un safari nocturno en plena naturaleza son los nuevos ganchos que ofrece desde hoy Euskadi a los turistas, ya sean de la propia comunidad o de cualquier lugar del mundo. Buenas excusas para dejar atrás el bullicio de las ciudades y el ritmo abrumador que impone la sociedad actual. ¿Cómo hacerlo? A través de Gorbeia Central Park. Una iniciativa de auténtico turismo verde, única en España, que ha sido impulsada por la Cuadrilla de Zuia y la Asociación de desarrollo rural Gorbeialde y que cuenta con el apoyo del Gobierno vasco, ayuntamientos y diputaciones.

En un entorno natural privilegiado que comprende varias poblaciones, como Areatza, Zeanuri, Orozko, Legutio, Zuia o Zigoitia, surge como una novedosa opción de turismo para todos los públicos. El programa de actividades será ofrecido por un grupo de 80 agentes turísticos, entre los que hay empresarios hosteleros, productores locales y artesanos de la zona del Gorbea. Entre las propuestas se incluye una siesta al aire libre rodeado de paisajes de inverosímil belleza o disfrutar de las estrellas.

Para los que aprecian la buena comida serán imprescindibles los senderos culinarios donde se realizará una ruta entre los bares y restaurantes más afamados y característicos de la zona. Si sus gustos son más aventureros, el safari a ciegas le conquistará. Éste consiste en adentrarse en el bosque durante la noche, en compañía de un guía, con el fin de escuchar a la fauna del lugar en plena actividad. Otras posibilidades que tienen los usuarios de estas experiencias sensoriales en el entorno del Gorbea son ir de picnic en bicicleta o realizarse tratamientos cosméticos con productos naturales de la zona.

Una industria natural

Este proyecto turístico comprende 19 vivencias únicas con nombres tan sugerentes como termo-amanecer o siestódromo, que pueden adquirirse por paquetes. «Gorbeia Central Park es un gran contenedor de diversas experiencias para el disfrute de los turistas», explicó ayer Pilar Zorrilla, viceconsejera de Comercio y Turismo, durante la presentación del proyecto. «Se enmarca claramente en el plan de marketing que está liderando el Gobierno vasco, porque Euskadi es una estupenda plataforma para el desarrollo de experiencias sensoriales», incidió.

La iniciativa es producto de la colaboración entre organismos privados e instituciones públicas, y el Gobierno vasco la ha financiado con cuatro millones de euros. En palabras del director de Promoción Turística de la Diputación de Vizcaya, Gabino Martínez de Arenaza, «el proyecto busca aumentar la industria del turismo para que se le vaya tomando más en serio». Aunque, como reconocieron los responsables políticos, aún es pronto para hacer una previsión de los puestos de trabajo que se crearán y del número de turistas que acudirán a esta nueva iniciativa

Para poder tomar parte en ella, los interesados pueden reservar su paquete turístico a través de la nueva web www.gorbeiacentralpark.com, que a su vez actúa como una central de reservas.

ABC

Gorbeia Central Park, el nuevo producto para los aficionados al turismo verde

EFE

Al acto de presentación del nuevo complejo turístico ha asistido la viceconsejera de Comercio y Turismo del Gobierno vasco, Pilar Zorrilla, quien ha destacado que "Gorbeia Central Park" es "un gran contenedor de diversas experiencias para el disfrute de los turistas", ya que ofrece 19 "vivencias" únicas con nombres tan sugerentes como "termo-amanecer" o "siestódromo", entre otros.

Los interesados tendrán la posibilidad de ser pastores por un día cuidando de ovejas, podrán alcanzar "la plenitud" practicando yoga la aire libre o junto al murmullo de un arroyo y los más aventureros se internarán en la noche en un "safari a ciegas", entre otras propuestas que se desarrollarán en ese enclave natural vasco.

Esta novedosa propuesta única en el País Vasco y España, lanzada por la "Cuadrilla de Zuia" y la Asociación de desarrollo rural Gorbeialde, contará con una financiación de 4 millones de euros por parte del Gobierno vasco.

Según ha afirmado director de Promoción Turística de la Diputación Foral de Bizkaia, Gabino Martínez de Arenaza, este proyecto busca aumentar la "industria del turismo" para que "poco a poco se le vaya tomando más en serio", a pesar de que no pueda llegar a cuotas de otras comunidades.

Tal y como ha asegurado Pilar Zorrilla aún es pronto para hacer una previsión de los puestos de trabajo que se crearán y del número de turistas que acudirán a esta nueva iniciativa turística; no obstante, jefe del departamento de Innovación y Promoción Económica de la Diputación Foral de Álava, Javier Orive, ha recordado que "la industria del turismo da mucho trabajo y genera mucha riqueza en el territorio".

NOTICIAS DE GIPUZKOA

Gorbeia Central Park, el nuevo producto para los aficionados al turismo verde

DONOSTIA. Los aficionados al turismo verde en Euskadi podrán vivir sensaciones inolvidables en "Gorbeia Central Park", gracias a una nueva oferta de actividades al aire libre que han creado conjuntamente entes públicos y privados situados entre los territorios históricos de Gipuzkoa y Bizkaia.

Al acto de presentación del nuevo complejo turístico ha asistido la viceconsejera de Comercio y Turismo del Gobierno Vasco, Pilar Zorrilla, quien ha destacado que "Gorbeia Central Park" es "un gran contenedor de diversas experiencias para el disfrute de los turistas", ya que ofrece 19 "vivencias" únicas con nombres tan sugerentes como "termo-amanecer" o "siestódromo", entre otros.

Los interesados tendrán la posibilidad de ser pastores por un día cuidando de ovejas, podrán alcanzar "la plenitud" practicando yoga la aire libre o junto al murmullo de un arroyo y los más aventureros se internarán en la noche en un "safari a ciegas", entre otras propuestas que se desarrollarán en ese enclave natural vasco.

Esta novedosa propuesta única en Euskadi y España, lanzada por la "Cuadrilla de Zuia" y la Asociación de desarrollo rural Gorbeialde, contará con una financiación de 4 millones de euros por parte del Gobierno Vasco.

Según ha afirmado director de Promoción Turística de la Diputación Foral de Bizkaia, Gabino Martínez de Arenaza, este proyecto busca aumentar la "industria del turismo" para que "poco a poco se le vaya tomando más en serio", a pesar de que no pueda llegar a cuotas de otras comunidades.

Tal y como ha asegurado Pilar Zorrilla aún es pronto para hacer una previsión de los puestos de trabajo que se crearán y del número de turistas que acudirán a esta nueva iniciativa turística; no obstante, jefe del departamento de Innovación y Promoción Económica de la Diputación Foral de Álava, Javier Orive, ha recordado que "la industria del turismo da mucho trabajo y genera mucha riqueza en el territorio".

EL PAIS

Safari a ciegas en el Gorbea

El parque natural lanza una oferta turística basada en experiencias sensoriales - Las 19 posibilidades incluyen gastronomía, folclore, aventura y relajación

KERMAN ROMEO - Bilbao - 14/07/2011

El aumento del turismo en Euskadi es constante y, por consiguiente, la oferta debe estar cada vez más diversificada. A los conocidos productos culturales y de playa se van sumando otros más rurales, destinados al relax y al disfrute de la naturaleza. Gorbeia Central Park, inspirado en el parque neoyorquino, es una de las respuestas a las nuevas demandas turísticas. Ubicado en el parque natural que linda entre Álava y Bizkaia, la propuesta fue ideada por la cuadrilla Zuia y la Asociación de Desarrollo Rural Gorbeialde y es el fruto de un intenso trabajo entre instituciones y empresas privadas de la zona.

En total, Gorbeia Central Park ha dividido su proyecto, en marcha desde ayer, en 19 originales experiencias sensoriales que satisfacen el gusto de los más románticos, pero también el de los más aventureros, bohemios o, simplemente, el de los que quieren descansar en un silencioso entorno.

Una de las posibilidades es desayunar acompañado por expertos montañeros en un refugio de montaña mientras se ve el amanecer. Quizá sea la mejor opción para reponer fuerzas si se pasa la noche anterior en vela entre árboles, disfrutando del sonido de los animales, inusitadamente audible a estas horas. También sería el colofón a varias horas mirando el cielo si el cliente escoge una romántica cena mientras disfruta de una sesión de astronomía. O el añadido previo a una sesión de spa.

Gorbeia Central Park ofrece también otras formas de hermanarse con la naturaleza. A un sendero culinario, un pic-nic tras un paseo en bici o una sesión reparadora a base de plantas, se añaden otras propuestas más rompedoras. Una sesión de pilates, yoga o tai-chi desde lo alto de una colina o en la profundidad de los bosques; espacios habilitados para disfrutar de la siesta, o la posibilidad de ser pastor, un oficio tradicional del Gorbea, durante un día.

Entre otras opciones gastronómicas, el turista podrá disfrutar de un desayuno a base de productos tradicionales como la miel, la mermelada, el queso o el chorizo. Igualmente, Gorbeia Central Park propone irse de pintxos con las cuadrillas de la zona, comer en restaurantes típicamente vascos un bacalao al pil-pil o disfrutar de pequeños manjares mientras se ve una exposición.

Otras posibilidades de folclore incluyen ir de romería por ermitas y pueblos y aprender a tallar maderas. Para aquellos que solo deseen descansar, la oferta de casas rurales es amplia, y los que solo deseen opciones atrevidas, podrán iniciarse en la escalada en las Peñas de Oro o visitar las cuevas de Baltzola.

"El turista quiere que le sorprendan y le enamoren. Liderada por la Agencia Vasca del Turismo, Euskadi tiene que ser un destino multiexperiencial, un contenedor de iniciativas", concluyó ayer la viceconsejera de Turismo, Pilar Zorrilla, en la presentación del Gorbeia Central Park, celebrada en el mercado de la Ribera de Bilbao.

EL MUNDO

El Gorbea descubre sus secretos

- Se ofertarán hasta 19 propuestas de actividades por sus alrededores
- Estas experiencias estarán basadas en los cinco sentidos
- Van desde la “siesta en pradera” o “picnic sobre ruedas” a “pastor por un día”
- Participan los pueblos de Areatza, Zeanuri, Orozko, Legutiano, Zuia y Zigoitia
- También 80 agentes como hosteleros y artesanos y productores de la zona

Arantza Gómez | Bilbao

La Cuadrilla de Zuia y la Asociación de Desarrollo Rural Gorbeialde en colaboración con la Agencia vasca de Turismo del Gobierno vasco van a otorgar al monte Gorbea y sus alrededores de una dimensión desconocida con el Gorbeia Central Park, una iniciativa basada en experiencias sensoriales.

El Gorbea se va a convertir así en el primer parque de turismo experiencial de España, un lugar en el que se programarán por ejemplo cenas bajo las estrellas sesiones astronómicas, senderismo a pie o en bicicleta, degustación de productos típicos de la zona o hasta siestas en praderas. No será el denominado 'siestodromo' el único elemento preparado para la relajación puesto que también se contemplan otras como el spa, masajes tai chi o sesiones de yoga.

Gorbeia Central Park ha sido presentado por la viceconsejera de Turismo del Gob vasco, Pilar Zorrilla, que ha estado acompañada por el director general de Turismo de la Diputación de Bizkaia, Gabino Martínez de Arenaza, por el jefe de servicio de Economía de Álava, Javier Oribe y por el presidente de la Asociación Gorbeialde, Txomin Ocerinjauregi.

En total, son 19 las propuestas de experiencias y el programa está diseñado para emular al Central Park de Nueva York, pero desarrollándose en los municipios aledaños al Gorbea, que son Areatza, Zeanuri, Orozko, Legutiano, Zuia y Zigoitia.

En ellos van a participar 80 agentes turísticos como hosteleros y productores locales y artesanos de la zona del Gorbea y Zorrilla ha destacado que el proyecto es la materialización de un plan de marketing impulsado por el Gobierno vasco y que está orientado a las experiencias.

"Lo que se busca es que el turista consiga enamorarse del entorno a través de una actividad experiencial. Euskadi tiene un magnífico potencial en este sentido porque es una comunidad multiexperiencial y el Gorbeia Central Park es un gran contenedor de experiencias para el disfrute", asevera Zorrilla, que ha resaltado la colaboración para llevarlo a cabo entre las instituciones y las empresas privadas.

Entre las actividades más originales, sobresale, por ejemplo, un 'safari a ciegas' que se desarrolla por la noche, una 'escuela vertical' que permite la iniciación a la escalada, el 'cuidado natural', que permite estudiar las propiedades de los agentes naturales, un 'picnic sobre ruedas' en bici y con el correspondiente avituallamiento o 'pastor por un día', en la que se acompaña de perros para guiar rebaños, se ordeñan ovejas y se ayuda a elaborar quesos de la zona.

NOTICIAS DE ÁLAVA

El entorno del Gorbea acoge el primer parque de turismo experiencial

Se proponen cenas bajo las estrellas o amaneceres en altura.

Gorbeia Central Park también permite al visitante ser pastor por un día.

Vitoria

La Cuadrilla de Zuia y la asociación de desarrollo rural de Gorbeialdea han puesto en marcha una iniciativa turística basada en experiencias sensoriales, llamada Gorbeia Central Park, en la que han tomado parte municipios de Álava y Bizkaia que rodean el entorno del Gorbea, y que supone la primera de estas características en el conjunto del Estado.

La gerente de Gorbeialdea, Arantxa Atutxa, explicó ayer que la iniciativa consta de 19 propuestas, entre las que destacan las cenas bajo las estrellas, los amaneceres en altura, las siestas en las praderas, o los safaris de noche. Según indicó, estas iniciativas serán ofrecidas por un grupo de 80 agentes turísticos, entre los que hay empresarios hosteleros, productores locales, y artesanos de la zona del Gorbea.

Por su parte, la viceconsejera vasca de Comercio y Turismo, Pilar Zorrilla, subrayó que este proyecto se enmarca "claramente como uno de los pilares del Plan de Marketing que está liderando el Gobierno Vasco", porque Euskadi "es una estupenda plataforma para el desarrollo de experiencias sensoriales". De esta manera, se han planificado una serie de paquetes vacacionales, con una duración a elegir, y con nombres "tan sugerentes" como termo amanecer, que permite desayunar en altura, siestódromo, consistente en dotar al visitante de todo lo necesario para disfrutar de una buena siesta en uno de los lugares más bonitos del parque natural, o ser pastor por un día.

DEIA

Gorbeia despierta los sentidos

Los municipios del entorno del parque natural se unen para crear una estrategia turística basada en experiencias sensoriales, como cenas bajo las estrellas, siestas en las praderas o sesiones astronómicas

Emulando al mítico parque de Nueva York, localidades como Areatza, Zeanuri, Orozko, Zuia o Murgia se han unido bajo la marca Gorbeia Central Park para diseñar 19 atractivas propuestas para hacer del parque natural que les une un foco de turismo alternativo y que no dañe el medio ambiente. "Queremos hacer ver a los residentes en Bilbao o Vitoria que tienen al Gorbeia a veinte minutos de sus casas", explica Iñaki Sáez, creador de la campaña.

Estas cautivadoras iniciativas comenzarán a ver la luz a partir de julio y serán ofrecidas por un grupo de ochenta agentes turísticos entre los que se encuentran desde empresarios hosteleros hasta productores locales y artesanos de la zona del Gorbeia. Toda aquella persona capaz de ofrecer algo al visitante tiene la puerta abierta a colaborar con esta nueva forma de atraer forasteros, aún abierta a nuevas ideas. Según los organizadores de esta nueva modalidad turística, muchos de estos agentes que han querido implicarse están diversificando su negocio para poder integrarse en la oferta. Así, un productor de queso, por ejemplo, estudiará cómo poder mostrar su quehacer diario al visitante, y un productor tratará de hacer llegar su género para que sea saboreado por el turista. Así, entre todos, serán capaces de redirigir el turismo que llega hasta estos bellos parajes naturales a los que pondrán en valor para que sean vistos como algo más que espacios donde realizar senderismo. Para ello, han preparado una especie de paquetes vacacionales de duración a elegir con nombres tan sugerentes como termo-amanecer o siestódromo.

El primero permitirá disfrutar de un amanecer desde la altura, en una excursión guiada por expertos montañeros que dirigen después a la comitiva a degustar un desayuno en un refugio de montaña. El segundo consistirá en dotar al visitante de todo lo necesario para que goce de uno de los lugares más tranquilos del parque, previamente seleccionado por los agentes turísticos, en el que dormir con tranquilidad. "Se trata de volver a la simplicidad de la vida, a recuperar aquellas pequeñas cosas y momentos que nos hacen felices y que después permanecen en la memoria", explica Sáez.

En esta campaña participan los municipios que rodean el Gorbeia tanto en su parte vizcaina como en la alavesa, representadas por la asociación de desarrollo rural Gorbeialde y la Cuadrilla de Zuia, respectivamente. Aquellos que quieran vivir una de estas sensoriales experiencias podrán contratarlas a través de una página web nueva que se creará para ello antes de este verano.

Además de las ideas mencionadas, Gorbeia Central Park ofrecerá la posibilidad de ser pastor por un día cuidando de las ovejas ayudados por los fieles perros vascos. También permitirá "alcanzar la plenitud" practicando yoga al aire libre en lo alto de una colina con vistas o en la profundidad de un bosque junto al murmullo de un arroyo.

Los más aventureros podrán internarse en la noche optando por la propuesta bautizada como safari a ciegas que invitará a descubrir curiosidades de la fauna del parque natural a la que se escucha mejor cuando el sol se esconde. Por el día, los visitantes podrán optar por el picnic sobre ruedas que les montará en una bici cargados con una cesta en la que dispondrán de lo necesario para almorzar allí donde elijan.

Siguiendo con el turismo gastronómico, la propuesta senderos culinarios permitirá recorrer bosques, en un paseo salpicado de paradas en los bares y restaurantes más ciudadanos de la zona donde se dispensará al viajero de pintxos, menús y postres locales.

Esa cruz

Gorbeia va a dejar de ser conocido solo por su cruz, por esa cumbre que miles de vizcainos y alaveses han hollado a lo largo de generaciones. La apuesta industrial de turismo en un entorno tan verde en la que se han conjurado municipios, diputaciones y Gobierno vasco, promete. Tiene un nombre con tirón, Gorbeia Central Park, involucra a los moradores del macizo con propuestas ancestrales y modernas y son tantas opciones que a poca gente no le gustará alguna. El objetivo es obvio. Poner en valor un parque natural que pueda generar suficiente riqueza para que sus vecinos tengan otra alternativa viable de ingresos, además de la agropecuaria tradicional.

Espero con anhelo que funcione y que sea un proyecto a imitar en otras zonas de similares características. Hay que tener en cuenta que es la primera vez en todo el Estado que se involucran tantas administraciones, empresas privadas y personas corrientes para acometer una iniciativa tan ambiciosa. Solo veo un pero a la fastuosa presentación que tuvo lugar el pasado miércoles en el mercado bilbaino de La Ribera. La ausencia de datos sobre cuántos puestos de trabajo se van a crear con la iniciativa de Gorbeia Central Park. Es una cifra que se debe haber concretado en una propuesta tan ambiciosa. Sobre todo teniendo en cuenta que hay varias empresas privadas involucradas. Será importante conocer el balance al final del verano.

Al fin y al cabo, es la estación más atractiva y en la que se pueden disfrutar de todas las propuestas.

19 maneras de vivir Gorbeia

Instituciones y empresas locales crean una oferta inédita para el parque natural: desde convertirse en pastor por un día hasta cenar bajo las estrellas en el bosque

Bilbao

El monte Gorbeia aumenta su oferta. Todos aquellos aventureros, y no tanto, que quieran acercarse a las laderas del monte, cuentan ahora nuevas oportunidades para disfrutar de su excursión. Se trata de diecinueve experiencias únicas, como ser pastor por un día cuidando de las ovejas o practicar yoga al aire libre en lo alto de una colina, en las que toman parte los diferentes municipios de Araba y Bizkaia que rodean el entorno de Gorbeia.

Emulando al Central Park neoyorquino, municipios como Area-tza, Zeanuri, Orozko, Legutio, Zuia o Zigoitia han diseñado estas iniciativas para hacer del parque natural que les une un foco de turismo alternativo y que no dañe el medio ambiente. Estas propuestas innovadoras, únicas en el Estado, son una buena alternativa para disfrutar de la naturaleza, el aire puro o las infinitas posibilidades gastronómicas, lúdicas o deportivas de la zona. Estas sensaciones inolvidables se pueden disfrutar desde los 4 euros, en un taller de familiarización con la talla de madera, hasta los 188 euros, participando en un taller de cocina que incluye dos noches de alojamiento.

La Cuadrilla de Zuia y la Asociación de Desarrollo Rural Gorbeialde presentaron en el bilbaino mercado de La Ribera el producto Gorbeia Central Park, acompañados de Pilar Zorrilla, viceconsejera de Comercio y Turismo del Gobierno vasco; Gabino Martínez de Arenaza, director general de Turismo de la Diputación de Bizkaia, y Javier Orive, jefe de servicio de Economía de Araba. La pionera estrategia turística se basa en ofrecer experiencias sensoriales como cenas románticas bajo las estrellas con sesiones astronómicas, siestas en las praderas o safaris nocturnos disfrutando del silencio de los bosques.

Sin datos Aunque se trata de un proyecto desarrollado por empresas privadas, con la colaboración de instituciones públicas, se desconocen los puestos de trabajo que va a generar la iniciativa. Además, al ser tan innovador tampoco se tienen unos números aproximados de los posibles turistas que llegarán a la zona.

Ochenta agentes turísticos se han unido para dar forma a este paraíso perdido, desde empresarios hosteleros hasta productores locales y artesanos de la zona de Gorbeia. Txema Ocerinjuregi, presidente de la asociación Gorbeialde, recordaba que "el proyecto nace desde Gorbeia" y que se trata de un "producto innovador basado en los recursos naturales que se disfrutan con los cinco sentidos".

Por su parte, Martínez de Arenaza recalcó, en el acto celebrado ayer, la importancia que tiene la industria del turismo para la riqueza, tanto del territorio vizcaino como alavés, así como potenciar el binomio entre empresa privada e instituciones públicas. "Con Gorbeia Central Park se crea un producto turístico profesional y dinámico", concluía Arenaza. Por otro lado, Pilar Zorrilla quiso destacar "la colaboración" en el diseño de las experiencias de cuadrillas, mancomunidades, agentes privados, asociaciones e instituciones, "todos de la mano".

Multixperiencias Las 19 iniciativas se subdividen hasta una oferta total de 57 actividades, diseñadas en base a tres criterios. Por un lado, la intensidad de intervención del viajero, que puede ser pasiva -aquel excursionista que simplemente quiere ver o estar allí- o aquellos que buscan una experiencia más activa y didáctica. Además, el turista puede elegir entre el tipo de recurso -historia, cultura, paisaje, agua o gastronomía- y el impacto o la duración de la experiencia: pequeñas, medianas o grandes.

Esta oferta turística está pensada tanto para aquellos foráneos que elijan una actividad y decidan venir a Gorbeia a realizarla, como para todos los vizcainos y alaveses que decidan pasar su día en este paraje natural y encuentren en estas actividades un motivo más para realizar la excursión al monte y disfrutar de su incomparable paisaje y gastronomía.

ADN

Oferta de actividades para sacar jugo a Gorbea

Cuidar ovejas por un día como un verdadero pastor, disfrutar del aire libre alcanzando la plenitud haciendo yoga o una cena romántica en las alturas bajo la luz de las estrellas son tres de los 19 planes que desde hoy mismo ofrece Gorbea Central Park

Se trata de una novedosa propuesta turística presentada ayer en Bilbao y puesta en marcha por la Cuadrilla de Zuia y la Asociación de Desarrollo Rural, que engloba a las localidades cercanas al Gorbea: Areatza, Zeanuri, Orozko, Legutiano, Zuia y Zigoitia.

La idea es que los amantes del turismo verde puedan disfrutar aún más de los usos y costumbres del entorno. Entre las actividades más originales, sobresale un safari a ciegas que se desarrolla por la noche, una escuela de escalada o un picnic en bicicleta. Desde hoy varias agencias ofrecen las diferentes alternativas.

DIARIO VASCO

Experiencias naturales para los sentidos

El “turismo experiencial” es la nueva apuesta del Gorbeia Central Park y el Gobierno Vasco para atraer al turismo

Cada época tiene su tipo de turista, una persona que busca un tipo concreto de emociones y lugares de destino. La crisis ha dinamitado la posibilidad de viajar a lugares exóticos, en los que muchos buscan experiencias vitales que les aporten algo más que pasearse con la pulserita del 'todo incluido'. Muchas veces se dice que los lugares más bellos están cerca de casa, y no les falta razón. Baste como ejemplo una innovadora iniciativa que tiene como objeto el parque natural de Gorbeia, a escasos 20 kilómetros de Bilbao y Vitoria.

Se trata de 'Gorbeia Central Park', un lugar en el que disfrutar de distintas actividades que parecen salidas de un parque temático clásico, pero en un paraje natural libre del ruido y la contaminación de las ciudades. Su objetivo principal es el de potenciar un turismo «más natural y humano». La experiencias que se pueden vivir allí están pensadas para los cinco sentidos, y se dividen en dos grandes grupos: 'Gorbeia naturaleza libre' y 'Gorbeia versión original'.

No hay que equivocarse la naturaleza libre con lo salvaje. No. Se trata de actividades relacionadas con practicar deporte al aire libre o simplemente disfrutar del paisaje. Entre ellas destaca una llamada 'siestódromo', cuyo objetivo principal es el de ofrecer una tranquila siesta al abrigo de los árboles del Gorbeia. El sueño reparador cuesta 60 euros, y se adereza con un recorrido etnográfico por el parque natural y un almuerzo en un auténtico refugio de montaña.

Otra de las actividades que se ofertan es la del 'termo amanecer'. En su versión 'basic', y por 24 euros, ofrece la oportunidad de deleitar la vista contemplando un amanecer, con un típico desayuno montañero entre las manos. Después, expertos en la montaña hacen una visita guiada por los alrededores del parque natural.

En 'Gorbeia versión original' las actividades giran en torno a una temática más ligada a la cultura y la sociedad vasca. Entre ellas destaca el 'Pintxo en cuadrilla', donde por 5 euros se muestra a los visitantes cómo es una verdadera tarde euskalduna de pintxo y poteo. Para los que busquen experiencias más movidas también existe la posibilidad, por 18 euros, de convertirse en pastor por un día y guiar a un rebaño de ovejas por los verdes prados del Gorbeia.

Experiencias top

El Gobierno Vasco también se ha unido al 'turismo experiencial', y desde el sitio web del Departamento de Turismo invitan a conocer Euskadi a través de las 'experiencias top'. En total se ofertan 24 actividades que van desde la visita al mercado de Ordizia, hasta un paseo en globo aerostático sobrevolando Vitoria-Gasteiz.

Destaca una actividad en la que el visitante puede compartir con un baserritarra la experiencia de vivir con él durante tres días, siendo uno más en el caserío. Pese a que desde la web de turismo del Gobierno Vasco se oferta la posibilidad de inscribirse en esta actividad, Idoia Ezkurra, responsable técnica de Nekatur, advierte que «está en fase de implantación y el tema está parado totalmente por ser verano». Además, esa implantación no será total «hasta el mes de noviembre». El teléfono que se da en dicha web es el del edificio Goizane, que nada tiene que ver en ese tema. Cuentan que han recibido «bastantes llamadas» de personas preguntando por una experiencia que seguramente llegue a materializarse con el tiempo pero que, de momento, está más cerca del deseo que de la realidad.

Cuidar ovejas, yoga o un safari nocturno, entre las ofertas turísticas que ofrece el Gorbea

Cuidar ovejas ayudado de perros pastores, amanecer en la cima de una montaña mientras el sol anuncia un nuevo día, una cena bajo las estrellas, practicar yoga junto a un arroyo o hacer un safari nocturno en plena naturaleza son los nuevos ganchos que ofrece desde hoy Euskadi a los turistas, ya sean de la propia comunidad o de cualquier lugar del mundo. Buenas excusas para dejar atrás el bullicio de las ciudades y el ritmo abrumador que impone la sociedad actual. ¿Cómo hacerlo? A través de Gorbeia Central Park. Una iniciativa de auténtico turismo verde, única en España, que ha sido impulsada por la Cuadrilla de Zuia y la Asociación de Desarrollo Rural Gorbeialde y que cuenta con el apoyo del Gobierno Vasco, ayuntamientos y diputaciones.

En un entorno natural privilegiado que comprende varias poblaciones, como Areatza, Zeanuri, Orozko, Legutio, Zuia o Zigoitia, surge como una novedosa opción de turismo para todos los públicos. El programa de actividades será ofrecido por un grupo de 80 agentes turísticos, entre los que hay empresarios hosteleros, productores locales y artesanos de la zona del Gorbea. Entre las propuestas se incluye una siesta al aire libre rodeado de paisajes de inverosímil belleza o disfrutar de las estrellas.

Para los que aprecian la buena comida serán imprescindibles los senderos culinarios donde se realizará una ruta entre los bares y restaurantes más afamados de la zona. Si sus gustos son más aventureros, el safari a ciegas le conquistará. Éste consiste en adentrarse en el bosque durante la noche, en compañía de un guía, con el fin de escuchar a la fauna del lugar en plena actividad. Otras posibilidades que tienen los usuarios de estas experiencias sensoriales en el entorno del Gorbea son ir de picnic en bicicleta o realizarse tratamientos cosméticos con productos naturales de la zona. Este proyecto turístico comprende 19 vivencias únicas con nombres tan sugerentes como termo-amanecer o siestódromo, que pueden adquirirse por paquetes.

GARA

Gorbeia Central Park nace con infinidad de experiencias de ocio

Como proyecto novedoso, el Gorbeia Central Park aglutina las dos vertientes del Gorbea e implica tanto a empresas privadas como a instituciones públicas de Bizkaia y Araba. Presenta un programa de Turismo Experiencial; según sus promotores, «el primero de la CAV».

A. B. | BILBO

«De la misma manera que los baserritarras sus productos -según narraron en la presentación en el Mercado de la Ribera bilbaina-, nosotros presentamos el resultado de más de un año de trabajo». El resultado: Gorbeia Central Park, que nace de la unión de la Cuadrilla de Zuia y la Asociación de Desarrollo Rural Gorbeialde, así como de las Diputaciones de Bizkaia y Araba, además del Gobierno de Gasteiz.

Según la Viceconsejera de Turismo de Lakua, Pilar Zorrilla, «llevamos tiempo estudiando al turista moderno, que primero decide qué hacer y luego dónde». Por ello, lo que se presenta bajo la denominación de Gorbeia Central Park aglutina diecinueve propuestas de ocio, basadas en un concepto llamado Turismo Experiencial; y es pionero en este campo en lo que respecta a la CAV. Zorrilla presentó Gorbea como un playground donde desarrollar infinidad de experiencias: «Hemos estudiado más de cien propuestas y el proyecto de Gorbeia Central Park reúne las top, por lo que está en la pole», dijo.

Oferta extensa

La oferta ofrece una nueva manera de gozar de la naturaleza, por medio de propuestas como un «Safari a Ciegas» -«un recorrido nocturno por el parque, acompañados de un guía, para reconocer los sonidos de la naturaleza»- o una «Experiencia Gastronómica», «consistente en una cena a la luz de las estrellas, acompañada de una sesión de astrología». Propuestas individuales o grupales, de aventura o de observación... Gorbeia Central Park ofrece incluso «aprender a tallar en madera o ser pastor por un día».

La iniciativa, considerada por sus promotores como novedosa y hasta pionera, aglutina las dos vertientes del Gorbea, y en ella participan tanto empresas como instituciones vizcainas y alavesas, hecho que quisieron destacar sus promotores: «La unión de fuerzas para trabajar por un bien común ha enriquecido el producto».

Para los impulsores de Gorbea Central Park, la CAV es un «magnífico destino multiexperiencial», y apuestan por «pasar de ofrecer productos turísticos a crear experiencias turísticas», aquellas que quien las vive llevará en el recuerdo.

Tras recordar que la iniciativa servirá para crear riqueza y puestos de trabajo, apuntaron que «estamos expectantes e ilusionados. La central de reservas, con la información de todo el programa creado hasta el momento, está disponible en la página web www.gorbeiacentralpark.com.

QUE

El Gorbeia se convierte en el primer parque experiencial

Una de las propuestas son los “termoamaneceres”

Perderse en las profundidades de un bosque, dormir sobre una mullida alfombra de hierba con la única compañía de un cielo estrellado, ver amanecer desde el “techo” de Euskadi... Sentir, disfrutar, soñar... Gorbeia Central Park se estrena como el primer parque de turismo experiencial del Estado, con diecinueve propuestas que permitirán vivir sensaciones inolvidables.

Esta nueva modalidad turística nace con el objetivo de promocionar la actividad económica en el entorno del Gorbeia, con la implicación de ochenta agentes, entre los que se encuentran hosteleros pero también productores locales y artesanos. Todos ellos se han unido para demostrar que el parque natural ofrece muchas más alternativas que practicar senderismo. De esta manera, se han desarrollado originales paquetes vacaciones como los desayunos al amanecer, las siestas al aire libre o la posibilidad de convertirse en pastor por un día, practicar yoga en la cima de una colina, cenas románticas bajo las estrellas... Los visitantes podrán reservar sus paquetes a través de la www.gorbeiacentralpark.com

BERRIA

Zentzumenen bidez bidaiatuz

Izarren argitara egindako afariak eta larreetan lo kuluskak eskainiko ditu Gorbeia Central Park berriak

AMAIA GARTZIA GASTEIZ

Zuiako kuadrillak (Araba) eta Gorbeialdeko herri garapen elkarrekin turismoa egiteko puntako sistema aurkeztu berri dute Gorbeian: Gorbeia Central Park.

Parkeak, inguru izugarria eskaintzeaz gain, beste aukera bat gehitzen dio turismo tradizionalari: esperientzien bidezko turismoa, hain zuzen ere. Egitasmoa zentzumenezko bizipenetan oinarritzen da; hortaz, zentzumenek garrantzi handia izango dute ekimen berrietan. Izarren argitara afaltzea, larreetan siesta lasai bat egitea eta astronomia saio batez gozatzea izango dira, besteak beste, parkeak eskainiko dituen ekintzak.

Artzain bihurtzeko aukera

Hiriaz gogaiturik bizi diren lagun askok esperientzia berriak bizitzeko aukera izango dute. Horretarako, ekimenean parte hartzen duten Gorbeia inguruko eskualdeek —Areatzak, Zeanurik, Orozkok, Legutiok, Zuiak eta beste askok— hemeretzi bizipen prestatu dituzte parkera biltzen direnentzat: termo-egunsentia eta siestodromoa, esaterako.

Lehenengoan, mendizale trebatu batzuen laguntzaz, egunsentia garaieratik ikusiko dute bisitariek. Bigarrengoan, berriz, lo kuluska egiteko, turistak lekurik lasaiena izan dezan lagunduko dute. Egun batez artzain izateko aukera ere badago, ardi eta euskal txakurren konpainian. Aire librean yoga egiteko aukera ere eskainiko zaie bisitariei.

Informazioa lortzeko, www.gorbeiacentralpark.com webgunea begira daiteke, baita erreserbak egiteko ere.